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КАЖДОМУ-СВОЙ ПААН
В университете прошло за

седание совета секретарей ву
зовских комсомольских орга
низаций города.

Такие заседания проводятся 
регулярно раз в месяц студен
ческим отделом горкома ком
сомола. Основная их цель — 
обмен информацией, опытом 
комсомольской работы в вузах.

На заседании состоялся раз
говор по теме: «Проведение
Ленинского зачета «Решения 
XXIV съезда КПСС— в жизнь!» 
в вузовских комсомольских ор
ганизациях».

Секретарь партийной органи
зации УрГУ Владимир Ивано
вич Шихов рассказал об учас
тии партийной организации 
УрГУ, прикрепленных препода
вателей и кафедр общественных 
наук в проведении Ленинского 
зачета.

Светлана Корнилова, замес
титель секретаря комитета 
ВЛКСМ по идеологической 
работе, рассказала о практике 
проведения зачета в УрГУ, о 
формах отчетности, методиче
ских разработках. Она отмети-, 
ла роль наглядной агитации, 
стенной печати и газеты 
«Уральский университет» во 
время проведения Ленинского

зачета в прошлом году. В част
ности, выделены были стенгазе
ты факультетов журналистики 
и философского как лучшие, 
оказавшие весомую помощь 
комсомольским организациям 
факультетов в проведении за
чета.

Ленинский зачет проходит 
у нас по следующим направ
лениям: учеба, общественная
активность, освоение ленинско
го теоретического наследия. 
Осуществляется общественно- 
политическая аттестация сту
дентов, комсомольские группы 
проводят семинары и теорети
ческие конференции.

Секретарю нашей комсомоль
ской организации Вадиму Кузь
мину наиболее интересным на 
состоявшемся заседании пред
ставляется обмен мнениями по 
вопросу о личных планах ком
сомольцев. Пока в университете 
комсомольцами разрабатывают
ся только коллективные планы. 
Лишь на философском факуль
тете внедряется такая форма 
работы. В. Кузьмин считает, 
что этот опыт нужно распрост
ранить на все факультетские 
комсомольские организации.

В. БОЧАРОВА, 
студентка II курса журфака.

Затянувшаяся сессия
Прошел уже месяц нового 

учебного семестра, а для некото
рых студентов все еще продол
жается сессия. К сожалению, их 
у нас немало.

На математико-механическом 
факультете 82 человека имеют 
задолженности по тем или иным 
предметам и только 22 из них — 
по уважительным причинам.

Трудный факультет — это бес
спорно. Нелегко дается высшая 
алгебра или функциональный ана
лиз. Но чем объяснить «хвосты» по 
иностранному языку и физвоспи- 
танию? Причины самые простые: 
плохая дисциплина, частые про
пуски занятий, безответственность. 
Правда, разные есть студенты. 
Если Е. Букей (IV курс) или В. Мас- 
сольд (III курс) трудно дается уче
ба, несмотря на их старания, то 
таким как И. Гурфинкель (IV курс) 
и А. Глазунов (III курс) просто не 
хватает силы воли взять себя в

руки и побороть лень. Это можно 
сказать и о многих других.

В начале апреля снова будет 
проходить аттестация, но сегод
няшнее положение не предве-" 
щает ничего хорошего.

На II курсе 32 студента имеют 
задолженности, на III курсе—20, 
на IV — 19 и 11 — на I курсе. Не 
раз эти горе-студенты вызыва
лись на учебИо-стипендиальную 
комиссию, в деканат, получали 
выговоры. Предлагали им и по
мощь. Существенных сдвигов не 
произошло. В результате немало 
студентов отчислено из универ
ситета.

А ведь есть же на факультете 
ребята, которые отлично учатся и 
активно участвуют в общественной 
жизни, такие как С. Брыкалов 
(I курс), И. Вернер (II курс), 
Т. Ананьина (IV курс), В. Берлин- 
ков (IV курс.) Есть и положитель
ный опыт —  товарищеский конт-

ПРОФЕССОРУ Вячеславу Ионо
вичу Есафову, заведующему ка
федрой органической химии, ис
полнилось 70 лет со дня рождения 
и 50 лет научно-педагогической 
деятельности.

Более 30 лет работает он в 
Уральском государственном уни
верситете, возглавляя кафедру 
органической химии. За это время 
кафедра подготовила не одну сот
ню квалифицированных химиков- 
органиков, которые успешно тру
дятся в лабораториях заводов и 
научно-исследовательских инсти
тутов, в школах, техникумах и ву
зах страны. Многие из них защи
тили кандидатские, а некоторые — 
докторские диссертации, и в на
стоящее время руководят больши
ми научными коллективами. Лю
бовь к научным исследованиям 
была привита им на факультете и,

50 ЛЕТ-НАУКЕ
в частности, на кафедре органиче
ской химии, где они в соавторстве 
с. В. И. Есафовым выполнили свои 
первые научные работы.

В. И. Есафов всегда был экспе
риментатором и своим энтузиаз
мом увлекал молодежь. Совместно 
со студентами В. И._ Есафов выпол
нил свыше ста научных исследо
ваний. Им получены сотни новых, 
не описанных в химической лите
ратуре веществ, которые вошли в 
справочную химическую литера
туру■

В. И. Есафов — отличный лек
тор. За долгую педагогическую 
деятельность Вячеслав Ионович 
разработал и прочитал целый ряд

специальных курсов: химия угле
водов, otcupoe, отравляющих и 
взрывчатых веществ, полимериза- 
ционных и конденсационных про- 
цессов, теоретические основы ор
ганической химии, анализа орга
нических соединений и другие, не 
считая общего курса органической 
химии. Свои знания Вячеслав 
Ионович передает не только сту
дентам, но и работникам заводов, 
учителям школ, школьникам.

В течение ряда лет Вячеслав 
Ионович успешно руководит сек
цией органической химии клуба 
«Юный химик» при факультете, 
организует и проводит химические 
олимпиады школьников, руко

водит школьной секцией при об
ластном правлении Свердловского 
отделения ВХО им. Д. И. Менде
леева. Он — член президиума 
этого общества. Вячеслав Ионо
вич — участник многих Менделе
евских съездов, международных 
конгрессов, методических совеща
ний. В 1971 году он стал членом 
методического совета при Мини
стерстве высшего и среднего спе
циального образования РСФСР и 
членом редколлегии сборника 
«Труды уральских университетов».

роль за учебой. Студенты I курса 
разбиты на пятерки, к каждой из 
которых прикреплен старшекурс
ник. Этот метод оправдывает се
бя уже не первый год. По срав
нению с другими курсами успе
ваемость здесь значительно выше. 
Это объясняется еще и тем, что 
'Первокурсникам, как новичкам, 
привыкающим к университетской 
жизни, больше уделяют внимания 
и преподаватели, и деканат. Су
щественное воздействие оказы
вает аттестация.

И все же в целом матмех по 
итогам прошедшей сессии стоит 
на последнем месте. Это говорит 
о том, что необходимо в самый 
короткий срок сдать все задол
женности и с полной отдачей сил 
готовиться к летней сессии, чтобы 
не повторилась старая история. 
Бюро комсомольских групп и 
учебным секторам следует боль
ше уделять внимания успеваемо
сти студентов, их отношению 
к учебе. *

С. БИЗЯЕВА,
студентка I курса факультета

журналистики. *

Пожелаем В. И. Есафову доб
рого здоровья и дальнейших твор
ческих успехов в подготовке вы
сококвалифицированных специали
стов.

М. А. ПАНЮКОВА, 
доцент кафедры 

органической химии.

В четверг 23 марта в 17 ча- 

оов в помещении редакции га

зеты «Уральский универси

тет» состоится очередной се

минар редакторов стенных га

зет по информационным жан

рам.

Приглашаются все желаю

щие студкоры.

Н А ЗАНЯТИЯХ ПО М А Ш И Н О П И С И  —  1 КУРС Ж У РФ АКА . Ф ото  В. ЯКУБОВА.

ВИНОВАТ ЛИ ТРАМВАЙ?
Недавно на 1 курсе факуль

тета журналистики состоялось 
выездное заседание учебно-сти
пендиальной комиссии факуль
тета.

Комиссия и первокурсники 
обсудили этот вопрос и приня
ли решение объявить через де
канат выговор А. Бадьеву за 
15 часов пропусков, лишить 
Н. Исаева на месяц стипендии 
за 23 часа пропусков, сделать 
замечание Н. Острой за 12 ча
сов пропусков учебных заня
тий.

Опять он, Его Высочество 
Вопрос Посещаемости, баналь

ны й и злободневный. С ним ве
дут борьбу и администрация, и 
общественные организации, а 
он существует вопреки всему 
и вся. Потому что у него хоро
ший . союзник — сами сту
денты.

Обычно, когда студент отчи
тывается за пропущенные заня
тия, он находит тысячу и одну 
причину, которые в той или 
иной степени «оправдывают» 
его.

И многострадальному трам

ваю, как, впрочем, и троллей
бусу и автобусу, крепко доста
ется ца орехи. Его и его со
братьев обвиняют во всех семи 
смертных грехах. И ехать очень 
долго, и ходят редко и мед
ленно, и ломаются часто.

Одним словом, причин для 
пропусков масса. Не правда ли? 
Правда и то, что студенты, ко
торые пропускают занятия, име
ют и плохие результаты в сес
сию. И эта закономерность под
тверждается из года в год .все 
новыми и новыми фактами. 
Бадьев, имеющий пропуски, 
имеет и пересдачи, ЛсЗгинов, 
тоже немало пропустивший, не 
сдал вовремя зачеты.

Трамвай, будильцик, болезнь 
и многое другое — все это 
лишь «оправдания». А причи
на — в безответственном от
ношении некоторых студентов 
к занятиям. Так не пора ли 
оставить в покое многостра
дальный трамвай и поставить 
пропуски в эину себе?

В. МАКАРОВ, 
студент 1 курса 

журфака.



•  УЧЕБА — ЗАБОТА КОМСОМОЛА

В РАБОТЕ А К ТН В А - 
УСПЕХ КОЛЛЕКТИВА

siiiiiimiiiiiiiiiimNiiiiiiuiiuiiniiiHHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiuHiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiuiiiiiBiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiuHiiiiiHiiiiiHHHHuiiiiiiHiiiuuiiiniiiuiiiiiiiiiiiiiiiiimiHHiiiimHiiiiimwuHmmuiitiiiiHiiHiimiiiiuuii) iiiiiiiHHHWiiuuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiMiiiiHiiiiiuiiiiiiiiiiHiHHiiiiuuimuuiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiuiiiiiiHHHiiiiiuii

ГАЗЕТА
В

ГАЗЕТЕ
У нас в гостях «ЛОГОС»

Ф евраль и март . прошлого 
года остались памятными для 
студентов физического ф акуль
тета. По итогам зимней сессии 
1970-71 учебного года ф акуль
тет оказался на самом послед
нем месте по успеваемости. Она 
составила лишь 63,3  процента. 
Выяснением причин ЧП на 
факультете занялись все, на
чиная с учебной части универ
ситета и кончая комсомольски
ми группами. Обстоятельный 
анализ причин создавшегося 
положения предложила обще
университетская учебная ко
миссия. Она обратила внимание 
факультетской комиссии на не
согласованность действий с де
канатом, на слабый контроль 
за самостоятельной работой 
студентов. * Серьезный упрек 
был высказан бюро ВЛКСМ 
физического факультета, не 
проявлявшего инициативы в 
улучшении учебной работы.

Горький урок прошлой сес
сии обязывал физиков в корне 

.изменить свое отношение к 
учебной работе. И итоги зим
ней сессии этого учебного года 
подтвердили, что «перелом», 
наметившийся на факультете с 
.того времени, можно назвать не 
.инаце,. как «коренным». Общая 
успеваемость на факультете 
составила 71,1 процента, то 
есть на 7,8 процента выше, чем 
в прошлую зимнюю сессию. 
Улучшилась дисциплина.

Если в прошлом году по не
уважительным причинам не 
явились на экзамены 121 чело
век, j r o  в этрм , году — только 
3.6. Характерно, что более соз
нательными стали и первокурс
ники. Значительно повысилась 
успеваемость по специальным и 
общественным, наукам. Отдель
ные группы и курсы получили 
по ним повышенных оценок 
больше, чем когда-либо.

Во всем этом несомненна 
роль, деканата, значительно пе
рестроившего систему конт
рольных мероприятий за посе
щаемостью студентами занятий, 
за их активностью в течение 
всего семестра.

Общеуниверситетская учеб
ная комиссия при проверке об
ратила внимание на другой 
факт: участие комсомольской
организации, актива студентов 
немало способствовало измене
ниям, происшедшим на ф а
культете.

Учебная комиссия ф акульте
та, тесно связавш ая интересы 
деканата и комсомольского бю
ро, стала работать гораздо ак
тивнее, что выразилось уже в 
достаточно содержательном 
нроведении аттестации. ' По ее 
итогам члены учебной комис
сии провели курсовые собрания, 
состоялся конкретный и дело
вой разговор с неаттестован- 
ными. Изменили свое отноше
ние к учебе комсомольские бю
ро курсов и факультета. По 
инициативе факультетского бю
ро состоялось комсомольское 
собрание 'в  группе Ф-205, «от
личавшейся» слабой дисципли
ной и низкой успеваемостью, 
на отдельных студентов были 
наложены -комсомольские взы 
скания. 'Деканату было предло
жено организовать регулярные 
консультации, для отстающих 
студентов. Комсомольское бю
ро решило впредь не допускать 
задолжников в целинные от
ряды.

Не осталась в стороне от об
щего дела и редколлегия стен
ной газеты «Спектр». С тех пор 
как редактором газеты стал 
Сергей Ш ашкин, она стала бо
лее регулярно освещать во
просы учебы и дисциплины на 
факультете. Примечателен в 
этом отношении второй номер 
газеты, посвященный подроб
ному раэбору прошедшей: нтте- 
етацйи. Сделана первая попыт
ка. пропаганды- опыта учебы 
лучших студентов — статья о 
Ленинском стипендиате В. Кру- 
жаеве.

Вместе с тём, отмечая до

стигнутый рост успеваемости, 
общеуниверситетская комиссия 
пришла к выводу, что не все 
еще резервы использованы с 
достаточной эффективностью. 
По-прежнему велико количество 
студентов, получивших в сес
сию неудовлетворительные 
оценки: 117 человек. При об
щем росте успеваемости число 
сдавших экзамены на «отлич
но» и «хорошо» осталось на 
уровне прошлого года. Слабую 
подготовленность продемонстри
ровали первокурсники: на «от
лично» сдали только 4 челове
ка. Наряду с группами Ф-404 и 
Ф-304, добившимися успевае
мости 92 процента,, есть группы 
с очень низкими показателями. 
В группе А-301 успеваемость 
составила лишь 29 процентов, 
в группах Ф-101 и Ф -104 соот
ветственно 35 и 34 процента.

Все это подтверждает, что ме
ры, предпринятые комсомоль
ской организацией, не были до 
конца последовательными и не 
в полном объеме охватили все 
важные аспекты организации 
учебы и дисциплины на ф а
культете. Главное же — до 
сих пор не воплощен в жизнь 
принцип, которым не без успеха 
руководствуются комсомоль
ские бюро других ф акульте
тов — все вопросы студенче
ской жизни, и, прежде всего, 
вопросы учебы и дисциплины 
решать на курсах, в группах; 
в своих решениях исходить из 
предложений групповых и кур
совых организаций. В беседах 
с комсоргами некоторых кур
сов выяснилось обратное: они
по-прежнему пассивны в контро
ле, организации помощи от
стающим. Даше в группе А-301 
с чрезвычайно низкими пока
зателями экзаменационной сес
сии комсорг не смог сказать ни
чего определенного о выводах, 
которые сделали комсомольцы 
группы и курса.

Личная ответственность комс
оргов за успеваемость по кур- 

* сам в группе еще не стала 
центром внимания комсомоль
ских бюро факультета. Многие 
комсомольцы плохо знают о 
том, как планируют работу по 
повышению успеваемости их 
вышестоящие органы: комсо
мольские бюро курсов и ф а
культета.

Итоги сессии проанализиро
ваны, причины неудач определе
ны. Все внимание сейчас не
обходимо обратить на их устра
нение в процессе подготовки к 
предстоящей апрельской атте
стации. Физики пока непрости
тельно медлят. А работы — 
непочатый край.

Общеуниверситетская ^учеб
ная комиссия считает, что учеб
ной комиссии и комсомольской 
организации факультета необ
ходимо пересмотреть свое отно
шение к шефству над перво
курсниками и, прежде всего, 
оказать помощь тем студентам, 
которые получили в сессию 
«неуды», взять под особый 
контроль группы Ф-103, Ф -104 
и А-301.

Пора учебной комиссии и 
комсомольскому бюро более 
активно вмешиваться в дела, 
кдсающиеся ■ н)епоср(едственно 

организации учебного процес
са, с большей отдачей исполь
зовать чисто комсомольские 
формы воспитания в студентах 
сознательного отношения к ос
новной своей задаче — уче
бе. В поле зрения — весь ак
тив, его предложения, его уча
стие в решении самых важных 
вопросов — вот что, по наше
му мнению, следовало бы при
соединить к тому, несомненно, 
хорошему началу, которое сде
лали физики в этом , году.

В. МАНСУРОВА, 
председатель 

общеуниверситетской 
учебной комиссии;

А. КЛЕНОВ,
заместитель председателя.

\ПемиогсУ И С Т О Р И И
КАК ЧЕЛОВЕК рождается не сту

дентом или там профессором, а всего 
лишь младенцем, и все его дела и 
мысли поначалу исключительно мла
денческие, — так и философский фа
культет родился отделением, а на от
делении был всего лишь один курс. 
Говорят, чего-то они там в смысле 
стенной печати предпринимали, но 
при всем их старании факультетской 
газеты у них не выходило, а выходи- 

.ла все время курсовая, да и та вы
ходила не так чтобы регулярно. Но 
это никого особенно не волновало, по
тому что ведь газета была не фа
культетская и ее неудачи, равно как 
и удачи, на лице факультета особен
но не отражались.

Когда же слабая пуповина, связы
вавшая нарождающийся факультет с 
истфаком, была перерезана и фило
софы получили полтора десятка ком
нат и кусок коридора в бывшем сов- 
нархозовском здании, на стене упомя
нутого коридора сразу же обнаружи
лась зияющая пустота. «Нужна фа
культетская газета!» — был общий 
глас (тогда еще никто не знал, что 
это будет «Логос»). Попутно же было 
решено, что газета должна быть фун
даментальная, эпохальная, грандиоз
ная, серьезная и т. д. и т. п., потому 
что это будет газета нашего факуль
тета. На других факультетах выпус

кают газеты поплоше: это ж газеты 
не нашего факультета.

А так как молодой факультет был 
еще несказанно богат нерастрачен
ной в общественной работе энергией, 
то на создание газеты были брошены 
мощные силы: бывшие журналисты, 
стенгазетные работники со стажем, 
отличники учебы. Так что каждый 
мог смело положиться на других и 
ничего не делать.

И вот достали ватман, краски... 
Как сказал поэт, «нот, баса, две 
скрипки»... И собрались у зеленого 
стола на кафедре диамата (все серь
езные дела решаются у этого зелено
го стола). И вот уже первые заметки 
легли на взлетную полосу из бумаги, 
как воздушные лайнеры, готовые^ 
устремиться в заоблачную высь, и* 
смелые штрихи будущих рисунков в 
сюрреалистическом стиле набросал 
резвый карандаш Лени Колесникова. 
Голубая мечта деканата и обществен
ных организаций все более обретала 
черты объективной реальности. Но у 
нее еще не было имени. «За зна
ния»? — Косноязычно. «За учебу»? 
— Старо. «Философ»? — Банально. 
«Лубомудр»? — Не поймут.

И пришел Павел Петрович Чупин 
и сказал: «Пусть будет «Логос».

И стал «Логос».
В. П. ЛУКЬЯНИН, 

доцент кафедры эстетики.

Сотрудники «Логоса»: (слева направо) А. РУБИН, В. РУСАКОВ, Н. НАГОРНЫЙ.

ет, именно работает, над пес
ней, и это ее творчество в со
дружестве с А. Броневицким, 
который, по ее словам, «все 
видит и все замечает» и без 
которого она «осталась бы 
учительницей», является со
вершенно уникальным явле
нием в советском эстрадном 
искусстве. Хотя отнести свое 
искусство к жанру эстрады 
она не соглашается. «Наш 
жанр — песня, над которой 
мы работаем каждый день, 
ш агая в ногу с миром, време
нем, поэзией». «Эстрада — 
ремесленничество, а мы — 
не ремесленники», — твердо 
говорит Пьеха.

Я спрашиваю ее: «В какой 
мере в вашем творчестве при
сутствуют элементы «мас
сового» искусства, с одной 
стороны, и элитарности — с 
другой?»

— Мне кажется, наши фи
лософы преувеличивают зна
чение некоторых фактов: 
даже- на Западе я находила 
самую разновидную ауди
торию с различными вкуса
ми, интересами. Люди выби

то согласиться. Этим песням 
присущи первозданность и 
чистота. У меня есть дочь: ее 
первые фразы, слова для 
меня священны. Может быть, 
Экзюпери имел в виду имен
но это.

— Известно, что без про
тиворечий нет развития, про-

ОРГАН
КОЛЛЕКТИВА

ФИЛОСОФСКОГО
ФАКУЛЬТЕТА

— У меня совершенно 
иная точка зрения. Пагубно 
влияние «битлзов» на ту мо
лодежь, которая не понимает, 
по какой земле она ходит, ко
торая не обладает высоким 
уровнем самосознания. Они 
недостаточно знакомы с тем, 
чем еще можно увлекаться.

КЕН И ГШ ТЕЙ Н
гресса. Что движет Ваше ис
кусство?

— У н а с . противоречия 
связаны с рождением новых 
песен. Их принимают или 
нет. Например, истолкова
ние Броневицким песни 
«Ш аланды, полные кеф а
ли...» вызвало много споров.' 
Или «М етелица» — мы пе
реодели ее из сарафана в ми
ни-платье, но от этой девуш
ки веет Россией. Появилась 
статья критика Энтелиса 
«Не мутите священного род
ника». Все-таки мы победили.

— Были ли у Вас перио-

БЕРЕТ

В последние дни 1971 го
да в главном здании уни
верситета можно было наб
людать любопытную карти
ну. В холле четвертого эта
жа толпа студентов ожив
ленно рассматривала свисав
шие с потолка разноцвет
ные кубы. Студенты знако
мились с новогодним номе
ром стенгазеты философ
ского факультета «Логос».

Необычная, броская фор
ма подачи материала — 
традиция «Логоса». Не 
скроем, нам всегда хоте
лось видеть нашу газету 
эффектной, яркой, ориги
нальной. По нашему глубо
кому убеждению, стенгазе
та не должна быть похо
жей на многотиражку. Она 
обязана привлечь внима
ние, заставить остановиться 
спешащего на лекции сту-

КСТАТИ, 0 КУБАХ...
дента, профессора, погло
щенного очередной научной 
идеей. Но нужно ли гово
рить, что если яркой фор
ме не будет соответство
вать интересное содержа
ние, то читатель поспешит 
дальше, сетуя о зря поте
рянных минутах, досадуя, 
что клюнул на приманку. По
этому постоянные поиски 
новых форм, которыми так 
гордятся наши «творческие 
бригады», являются для 
«Логоса» лишь ревностно 
поддерживаемой традицией, 
а отнюдь не самоцелью.

Главное внимание редак
ция нашей газеты уделяет 
не оформлению, за которое

•Ночью
Тихонько волна дрожала, 
И в пихтовой карусели 
На мягких зеленых лапах, 
Качаясь, звезды висели. 
Качалась в руках гитара, 
Н песня во тьму ныряла, 
Н месяц качался тоже — 
Лодкою без причала.

/Sefuc
Н. КОРОСТ И НА.

а
Мы строим дом, каждому свое:
Один кирпич несет, другой — фанеру, 
Начальники в прорабской треплют нервы,
А Верка красит стену и поет.
А Верка курит, сидя на окне.
Косынку снимет, волосы распустит.
Восьмой этаж, вокруг светло и пусто,
И никого на целом свете нет.
По небу низко-низко облака.
Горбатый мост. Дорога через поле.
И голуби над старой колокольней,
А впереди четыре потолка...
— Что, рыж ая, соскучилась?. — Учу. 
Работа?! Каждый день одно и то же.
Как будто ничегошеньки не можешь... 
Взмахнула кистью — луч по потолку!
По серым стенам радугой цветы!
И наплевать на метражи, на смету —
Пусть видят все, как много в мире свет$! 
Пусть видят — нету в мире пустоты!
И, улыбаясь чуду своему,
Волшебница спускается по трапу,
И мимо всемогущего прораба 
Проходит, свысока кивнув ему.

В. СОКОЛОВ.

мы в общем-то спокойны, 
а содержанию: разнообра
зию и качеству материалов, 
работе с авторами, с ответ
ственными за рубрики, ко
торых с каждым годом ста
новится все больше, с пар
тийным и комсомольским 
бюро, с многочисленными 
общественными организа
циями факультета — кино
клубом, клубом интересных 
встреч и другими.

Чтобы оперативно и все
сторонне отражать жизнь 
факультета, формировать 
общественное мнение и мо
билизовать его на проведе
ние различных мероприя
тий, мало одной лишь твор
ческой фантазии и энтузи
азма членов редакции. Не
обходима широкая сеть 
функционеров, четко нала
женное производство, со
лидная организация. И такая

организация есть. Совре
менный «Логос» - г  это две 
сменные редакции, две 
творческие выпускающие 
группы, около 30 активных 
членов редколлегии, ответ
ственные за материал на 
всех курсах, в партийном и 
комсомольском бюро, в 
профбюро, в киноклубе 
«Логос» и так далее.

В заключение скажем, что 
нам меньше всего хотелось 
бы создать впечатление, что 
все у нас идет Прекрасно 
и гладко. Есть у нас и серь
езные трудности, бывают 
отдельные срывы. Преодо
левать их нам помогает дух 
самокритичности и творче
ского поиска — главное до
стижение 6-летнёй истории 
«Логоса».

В. КАСВАН,
И. СУББОТИН.

КАК ПИСАТЬ
( Т е м а  « К  в о п р о с у  о . . . » )

Введение. Особый инте
рес вызывает... В последнее 
время в нашей философской 
литературе... Актуальность 
данной проблемы обусловле
на... Ряд некоторых авто
ров... Вряд ли можно согла
ситься.., поскольку.., по
стольку... В этой работе мы 
не касаемся... не претенду
ем.., тем не менее нам пред
ставляется...

Глава 1. Прежде всего... 
Приступая к исследованию 
интересующего нас вопроса.,. 
Создается впечатление... В 
самом деле... Существует 19 
точек зрения... вскользь ка
саясь. На наш взгляд... Од
нако... В самом деле... Но 
ведь точка зрения автора 
такова.. Тем не менее... та
ким образом... Коротко гово
ря... Между прочим... Совер
шенно необоснованно счи
тать...

Глава 2. В силу своего 
социального положения... 
Бурж уазные философы за 
малчивают... Но было бы не
верно... Дело в том, что... 
Обратим внимание на то об
стоятельство, что... Совер
шенно логично кредполо 
жить, что... С одной сторо
ны... с другой стороны... Как 
это ни странно... Мы совер
шенно не согласны...

Заключение. В заключе
ние следует, наконец, оста
новиться... Освещая данный 
вопрос... Нам кажется, что, 
приняв формулировку... Хо
телось бы подчеркнуть... Во- 
первых.., во-вторых.., в- 
третьих... Как мы пытались 
показать... Подводя итоги... 
Памятуя о... Возвращаясь к 
сказанному... Выражаем на
дежду... Хочется думать. ,

Мы далеки от ♦мысли, 
что... и т. д. и т. п....

К АК СПОСОБНЫЙ ин
тервьюер зарекомен
довал себя постоянный 

сотрудник «Логоса» Михаил 
Кенигштейн (выпускник про
шлого года). Ниже мы приво
дим интервью, которое он 
взял у Эдиты Пьеха.

Ансамбль «Дружба» в 
трансе — Эдита Пьеха боль
на, через день ей ставят бан
ки и горчичники, а вчера тем
пература дошла до 38, она 
простужена и очень устала за 
две недели гастролей в Тюме
ни, и в Свердловске. И тем не 
менее, согласилась дать ин
тервью для «Логоса», ведь 
она сама почти закончила фи
лософский ЛГУ, куда посту
пила после окончания с отли
чием педагогического лицея 
в Польше.

Вот уже 14 лет она работа-

рают то, что им больше нра
вится. Уже это противоречит 
стандартности, обезличенно- 
сти восприятия. Что касает
ся элитарности, то здесь все 
дело, с одной стороны, в 
уровне того или иного вида 
искусства, с другой стороны, 
зависит от уровня развития 
общества, от степени воспри
ятия этого искусства в обще
стве. Как в любом искусстве, 
в песне, безусловно, сущест
вует элитарность — разным 
людям нравятся разные пес
ни. Задача исполнителей, на
ша задача — стереть грани, 
различия в уровнях культу
ры людей средствами искус
ства, песней.

Экзюпери писал: «Доста
точно услышать песню 
крестьянки пятнадцатого ве
ка, чтобы понять, как низко 
мы пали». Я спрашиваю 
Эдиту Станиславовну, со
гласна ли она с этим?

— С Экзюпери можно где-

спада, кри-

ИНТЕРВЬЮ

ды творческого 
зиса?

— Несомненно. Это страш 
ная вещь. Сначала ты да
ришь себя людям неосознан
но. Тебя любят, тебе аплоди
руют, потом от тебя ждут 
большего, а лы  не знаеш ь— 
чего. С этого начинается кри
зис. Ты задумываеш ься, что 
нравилось в тебе раньше и не 
нравится сейчас. Если это 
поймешь, двигаешься даль
ше.

— Говорят о спортивном 
долголетии. Можно ли гово
рить о долголетии певицы?

— Наверное, можно, но 
нужно понимать, что у нас и 
во Франции, например, раз
личные представления о 
долголетии артиста. Пиаф, 
чтобы удержаться, работала 
каждый день на 200 — 300 
процентов. Она умерла в 
46 лет. У нас другие условия 
работы, поэтому поет Ш уль- 
женко или Козловский, кото
рому 70 лет.

— Говорят о пагубном 
влиянии на советскую моло
дежь западных биг-битовских 
ансамблей типа «битлз»...

Таким ребятам нужно подра
сти. Кроме того, «запрет- 
ность» притягивает, и в 
этом смысле многие ограни
чения вредят делу.

— Вы говорили о «Мете
лице» в «мини». Отдаете ли 
вы предпочтение «мини» пе
ред другой модой, например, 
«макси»?

— Всякой моде присущи 
территориальные, нацио
нальные и другие признаки. 
У нас многие женщины 
страдают от «мини».’ Мне ка
жется, такое сочетание, как 
макси-пальто и мини-платье, 
наиболее приемлемо для на
ших женщин.

— Сейчас в философской 
литературе. дискутируется 
проблема многокачественно- 
сти. Каково Ваше мнение по 
этому поводу?

— Не думаю, что скажу 
новое слово в этой дискус
сии. Я понимаю, что Вы рас
считываете на остроумный 
ответ, но мне интуитивно ка
жется, что Эта проблема — 
слишком скучный материал 
для остроумия. «Философ
ствовать» мне нравится, но 
я считаю, что это скорее 
мужское дело. Философ дол
жен быть убедительным, а 
женщина влюбляется в кого- 
нибудь или что-нибудь и .ста
новится или предубежденной, 
или безразличной к филосо
фии.

— Эдита Станиславовна, 
какой философской школе 
Вы отдаете предпочтение?

Конечно, ленинград
ской.

*  *

Затем Э. Пьеха дает авто
граф философам УрГУ и бла
годарит за интервью, во вре
мя которого она «испытала 
давно забытое ощущение 
экзамена».

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 
ФИЛОСОФСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

КАФЕДРА ДИАМАТА
В III квартале 1972 года полно

стью завершить постройку системы 
категорий диалектического материа
лизма и сдать их в эксплуатацию.

Покончить с * непарностью отдель
ных категорий (мера, закон и дру
гие).

Окончательно соединить логику, 
диалектику и теорию познания в од
но слово.

В I квартале 1972 года полностью 
решить проблему человека (в против
ном случае доказать, что проблемы 
нет).

Во II квартале обнаружить не ме
нее пяти новых атрибутов материи 
(не прекращая работы со старыми).

Досрочно разгромить ряд буржуаз
ных теорий, создание которых ожида
ется в 1972 гбйу.

КАФЕДРА ИСТМАТА И ЭТИКИ
В I квартале 1972 года стереть 

грань между городом и деревней, а 
также между умственным и физиче
ским трудом.

Секция этики ко II кварталу обя
зуется окончательно выяснить, в чем 
смысл жизни, что есть добро, зло, 
счастье, благо, честь и т. д. и т. п.

КАФЕДРА ИСТОРИИ 
ФИЛОСОФИИ 

Перенести изучение И. Канта, уро
женца города Калининграда Калинин
градской области, из истории зару
бежной философии в курс истории 
философии народов СССР.

КАФЕДРА ПСИХОЛОГИИ 
Во II квартале 1972 года полно

стью решить психофизиологическую 
проблему (в противном случае дока
зать, что проблемы нет).

КАФЕДРА ЭСТЕТИКИ 
И НАУЧНОГО АТЕИЗМА  

Немедленно устранить из курса 
эстетики категории безобразного, низ
менного и отвратительного: свести 
трагическое к комическому, а послед
нее к щекотке.

Командировать сотрудников кафед
ры в Гималаи на поиски «родового 
человека». ъ

В I квартале 1972 года сконструи
ровать в учебных целях простенькую 
и не очень реакционную религию и 
разоблачить ее ложность.

ДЕКАНАТ 
Ударить факультативами по про

пускам!
В случае невыполнения обяза

тельств взять повышенные.
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О ЧЕМ РАССКАЗАЛА ЛЫЖНЯ?
Мороз и солнце, чудесное 

настроение, предстартовое, а  
холодящее кровь волнение и , ]  
как вздох облегчения, бурная 
радость финиша. Сейчас 
здесь, на опушке старого 
хвойного бора в районе Ук- 
туса, — небольшая своеоб-

^азная «колония» УрГУ. 
(сюду веселые, пышущие 

здоровым румянцем лица. 
Старые сосны, охотно потес- 
нясь, гостеприимно приняли 
в свою компанию змейкой из
вивающуюся лыжню. А  она 
манит разноцветными флаж
ками дальше, в глубь леса...

Старт. Один за другим
уходят по лыжне сильнейшие 
гонщики университета. У 
юношей впереди долгие 10 
километров. Прекрасная воз
можность испытать свой ха
рактер, волю к победе, уме
ние цокорить лыжню, кото
рая изобилует коварными
подъемами-тягунами.

Заработал молчавший не
которое время радиоузел.
Судья-информатор спешит 
огласить результаты только 
что закончивших гонку лыж
ников. Вот это уже серьез
ная заявка на победу: Вале
рий Кленов (философский 
факультет)— 35 мин. 01 сек. 
— результат, превышающий 
норму первого спортивного
разряда. Недолго пришлось 
ждать и второго, и третьего 
призерЪв. Ими стали физик 
В. Баранов и преподаватель 
с математико-механического 
факультета В. Нустров.

У девушек (5 км) никто не 
мог превзойти время Люды 
Тряпициной (физфак) — 
2 мин. 00  сек. Занявшая вто
рое место Таня Стихина про
играла победителю более 
двух с половиной минут. На 
третьем месте — Таня Чу- 
фарова (матмех) — 24  мин. 
46 сек.

Финишировали последние 
участники. Остались позади 
трудные километры. Наибо
лее удачными они оказались 
для девушек с математико
механического. У юношей 
командную победу праздно
вали физики.

Удержат ли лидеры свои 
позиции в конечном итоге? 
Ответ на этот вопрос дал 
второй день соревнований.

Лыжная гонка — это борь
ба в некоторой степени всле
пую. Если индивидуальные 
результаты можно еще в ка
кой-то мере предугадать или 
предсказать, наблюдая за хо
дом борьбы, то командные 
результаты уже после фи
ниша еще долго будут выяс
няться, снова и снова высчи
тываться и пересматри
ваться.

Другое дело — эстафета. 
Вот он, соперник, перед то
бой, если сможешь — догони 
его, а нет — найди в себе 
силы сделать максимум воз
можного. Смалодушничать, 
пожалеть себя на лыжне 
нельзя, потому что от тебя 
сейчас, как никогда, зависит 
успех команды и престиж фа
культета в конечном итоге.

СТАРТ ЭСТАФЕТЫ.
Поэтому лыжные эстафеты
всегда отличаются большим 
эмоциональным накалом.

Старт! Около десятка
спортсменов одновременно 
устремляются вперед, а 
лыжня одна. Незавидна 
участь замыкающего, но и 
лидеру не легче: постоянно
чувствовать за спиной «пре
следователя» . Впрочем,
команда юношей физическо
го факультета недолго испы
тывала это неприятное чув
ство: «преследователи» от
стали. Вначале первым за
канчивает свой этап Влади
мир Верышкин, на втором 
этапе Марченко и на третьем 
Чуков закрепляют успех сво
ей команды, а когда вернул
ся с последнего этапа пока
завший второй результат дня 
Владимир Баранов, то физи
ки уже выигрывали у неко
торых факультетов по пять и 
более километров. Победа

бесспорная и очень убеди
тельная.

Лучшее время на дистан
ции показал философ Вале
рий Кленов— 17 мин. 24  сек.

И в женской эстафете 
4 X 3  км сразу же очень гром
кую заявку на победу сдела
ли физики. С первых минут 
после старта вперед стреми
тельно вырывается Люда 
Трящщина, студентка IV 
курса физфака. Она идет 
красиво, изящно и, главное, 
быстро.

В чем причина спортивных 
успехов этой девушки?

У нас в университете одна 
из самых многочисленных 
секций — лыжная, но, как 
ни странно, почти нет лыж
ников в буквальном смысле 
этого слова. Не буду объяс
нять это некоторыми мате
риальными трудностями, они 
всегда имелись и найдутся. 
На мой взгляд, главная при

чина в другом. Если в другие"! 
секции принимаются, глав
ным образом, студенты, име
ющие высокие спортивные 
разряды, то в «лыжники» 
зачисляются «все осталь
ные». Таким образом в одну 
секцию, к одному тренеру 
приходят одновременно зани
маться и студенты, которых 
нужно научить стоять на 
лыжах, и студенты, которые 
умеют стоять на лыжах, но 
не знают техники бега, и, 
наконец, есть довольно хоро
шо подготовленные лыжники. 
Естественно, что одних нуж
но обучать азам лыжни, а от 
других добиваться результа
тивности. Но как все это сов
местить на одном занятии? 
Каким образом тренеру пла
нировать учебный процесс?

Для того чтобы отрабо
тать на лыжне определенную 
синхронность каждого дви
жения, то, что составляет 
технику ходьбы на лыжах, 
требуется время; требуется 
определенная последователь
ность обучения. В настоя
щее время лыжные секции 
пока что осуществляют функ
ции лишь спортивно-оздоро
вительные й в меньшей сте
пени по названной выше при
чине способствуют поднятию 
СПОРТИВНОГО мастерства 
студентов.

На прошедших соревнова
ниях нетрудно было заме
тить, что большинство сту
дентов, принимавших в них 
участие, имеют весьма при
митивное понятие о технике 
передвижения на лыжах. У 
девушек редким исключени
ем является Люда Тряпици- 
на, поэтому и ее победа на 
первом этапе была очень 
убедительной.

На втором этапе Кобзарен- 
ко (матмех) сумела обойти

СИЛА — В МАССАХ (команда журфаха).

ВПЕРЕДИ 10 КМ.
команду физфака, а ее под
руги по команде Стихина и 
Чуфарова закончили эстафе
ту победным финишем.

Победа математиков и фи
зиков вполне закономерна. 
Фактически в борьбе за ти
тулы чемпионов университе
та они не встретили достой
ной конкуренции, что, впро
чем, не ослабило интереса к 
соревнованиям. Именно эту 
сторону прошедших состяза
ний отметил, делясь своими 
впечатлениями о стартах 
лыжников, главный судья со
ревнований Н. П. Акулов. 
Говоря о массовости, он осо
бенно доброжелательно ото
звался о команде" факульте
та журналистики. Журнали
сты с самого начала не рас
считывали на заметный ус
пех. Первый день соревнова
ний подтвердил эти прогно
зы, но на следующий день 
журналисты явились-для про
ведения эстафет, удвоив 
свои ряды. Другое дело — 
спортсмены химического и 
филологического факульте
тов. Первые же неудачи за
ставили их отказаться от 
дальнейшей борьбы.

Зимний спортивный сезон 
на исходе. Что нового принес 
он спортсменам университе
та? Одним из ответов на этот 
вопрос и явились состязания 
лыжников в зачет спартаки
ады. Что же, есть отрадные 
результаты: 29 студентов
вновь подтвердили или впер
вые показали результаты вы
соких спортивных разрядов.

А. ДАВЫДОВ, 
студент I курса журфака.
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ОБ «АНДРЕЕ РУБЛЕВЕ»
Появления на эггранах филь

ма ;Тарковского «Андрей Руб
лев» ждали. Сложная, интерес
ная работа кинохудожника выз
вала много споров в среде кри
тиков и зрителей. Обсуждение 
этой ленты прошло и на сов
местном заседании киноклуба 
философов и литературного 
клуба филфака.

Почему Тарковский обратил
ся к Андрею Рублеву? Как он 
решает сложную взаимосвязь: 
художник — народ — искус
ства? ^

Тарковский каждый раз дает 
нам^ неожиданное: «Каток и
скрипка», «Иваново детство» и

вот — «Андрей Рублев». В то 
же время он сам подчеркивает, 
что главная линия его творчест
ва — обретение через преодо
ление. Этими мыслями поде
лился на диспуте JI. П. Быков.

— Картина трудная. Тарков
ский отказался от традицион
ного историко-биографического 
фильма. Главный герой карти
ны не Рублев, а та среда, в ко
торой в мрачную и жестокую 
эпоху вырос светлый гений 
художника. Часто самого Рубле
ва нет в кадре, но окружающее 
мы видим его глазами. Фильм 
рассчитан на додумывание, на 
своеобразное сотворчество ав

тора и зрителя. Автор решает 
проблемы: художник и общест
во, талант и искусство, власть 
и искусство. Для меня фильм 
интересен, прежде всего, пози
цией самого Тарковского, — та
кое мнение высказал Ю. Спас
ский, редактор областного уп
равления кинофикации.

— Получается, что фильм 
«Андрей Рублев» как бы и не 
о Рублеве. Зачем же такое на
звание? Нет в фильме самого, 
на мой взгляд, главного: как
сложилось в тех условиях ж из
неутверждающее искусство Руб
лева, противостоящее искус
ству Феофана Грека, — об этом

говорил Сергей Василенко, сту
дент 1 курса философского ф а
культета.

Фильм жестокий, много нату
рализма, мерзости и грязи ж из
ни. Правомерно ли это? Одни 
считают, что Тарковский наме
ренно нагнетает мрачные ‘ крас
ки, чтобы оттенить светлое по
этическое начало Рублева. Дру
гие идут д альш е,. усматривают 
здесь обобщение: *в народе все
гда заключены светлые, жизне
утверждающие силы, которые 
пробиваются сквозь любую 
грязь и дикость.

— От натуралистического 
этот фильм отличает его пробле
матичность, — утверждает В. П. 
Лукьянин. — Первая новелла 
рождает аналогию: шар, подни
мающийся ввысь, и лохмотья

тряпок, светлый гений Рублева 
и жестокость жизни. Заклю чи
тельная новелла «Колокол» 
удивительна по силе, ее смысл 
очень четок: спрессованная до 
предела энергия человека, его 
вера в свои силы взрывается ко
локольным звоном. К сож але
нию, новеллы не связаны, рас
падаются в фильме.

К единому мнению участники 
диспута не пришли, но главное 
было достигнуто: всем удалось 
глубже осмыслить фильм, уло
вить связь с проблемами твор
чества художника, волнующими 
нас и сегодня. Значит, диспут 
прошел успешно.

Л. КОЛЧАНОВА, 
студентка 1 курса 

филологического 
факультета.
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